

PROYECTO DE DECLARACION

Su preocupación por los hechos ocurridos durante el megaoperativo policial llevado a cabo en la ciudad de Río de Janeiro, República Federativa del Brasil, contra la organización criminal denominada Comando Vermelho, en el marco de la denominada "Operación Contención", que derivó en un elevado número de víctimas y detenciones, y en el hallazgo de material bélico de guerra y drones de uso táctico, reflejando el nivel de organización y capacidad operativa del crimen organizado en la región.

Firmante: Gerardo Milman



FUNDAMENTOS:

Señor presidente;

El día 28 de octubre de 2025, el Gobierno del Estado de Río de Janeiro, a través de la Policía Civil y la Policía Militar, desarrolló un amplio operativo conjunto denominado "Operación Contención", con el objetivo de neutralizar células delictivas del Comando Vermelho, una de las principales organizaciones criminales del Brasil, vinculada al tráfico de drogas, armas y delitos transnacionales.

De acuerdo con información oficial de la Secretaría de Estado de Policía Civil de Río de Janeiro y reportes de Agência Brasil, la operación se llevó a cabo en los complejos de favelas Alemão y Penha, en la zona norte de la ciudad, movilizando aproximadamente 2.500 efectivos entre agentes civiles, militares y unidades especiales.

Hasta el cierre del parte oficial se registraron 64 personas fallecidas, entre ellas cuatro miembros de las fuerzas de seguridad, y 56 detenidos, además de una significativa incautación de armas de guerra, fusiles de asalto, granadas, chalecos antibalas, vehículos blindados irregulares y drones equipados con dispositivos de observación y ataque.

Las autoridades brasileñas informaron que las fuerzas fueron recibidas con fuego cerrado por grupos armados, que utilizaron equipos de comunicación encriptados y drones para vigilancia aérea, lo que evidencia el grado de profesionalización y tecnología empleado por las organizaciones criminales que operan en la región.

El operativo tuvo como objetivo recuperar el control territorial del Estado en zonas dominadas por facciones delictivas y desarticular redes logísticas de narcotráfico y tráfico de armas.



La magnitud del operativo y la naturaleza del armamento incautado ponen de manifiesto la creciente militarización del crimen organizado y su capacidad de desafiar a las fuerzas estatales mediante el uso de tecnología avanzada y armamento de guerra, lo cual constituye una amenaza directa a la seguridad y soberanía de los Estados de la región.

El Comando Vermelho, surgido en las cárceles brasileñas en la década de 1970, ha consolidado una estructura criminal con presencia regional, manteniendo conexiones con redes de narcotráfico en Paraguay, Bolivia, Perú y Colombia, y extendiendo su influencia hacia el Cono Sur, donde se detectan operaciones de logística y lavado de activos.

Estos hechos reafirman la necesidad de fortalecer la cooperación bilateral y regional en materia de inteligencia criminal, ciberinteligencia, control de armamento y combate al narcotráfico, promoviendo la coordinación entre las agencias de seguridad de los países del MERCOSUR y organismos multilaterales especializados.

La República Argentina, en su carácter de país hermano y socio estratégico del Brasil, debe manifestar su preocupación institucional ante un hecho de tal envergadura, que refleja la complejidad del crimen organizado contemporáneo y sus proyecciones transnacionales.

Por todo lo expuesto, esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación expresa su preocupación por los hechos ocurridos en la ciudad de Río de Janeiro, reconoce el esfuerzo de las fuerzas de seguridad brasileñas en la lucha contra el crimen organizado, y reafirma el compromiso de la Argentina con la cooperación regional en materia de seguridad, inteligencia y control del tráfico ilícito de armas y drogas.

Por todo lo expuesto, solicito a los diputados que me acompañen en esta iniciativa.

Firmante: Gerardo Milman